



heit zu versichern. Ich glaube also nicht zuviel zu behaupten, wenn ich sage, daß nach allen diesen Vorsichtigkeiten, dasjenige was ich erzählen werde, nicht in Zweifel gezogen werden kann.

Noch ein Grund befestigt die Gewißheit, welche man von der Wahrheit dieser Begebenheiten haben muß. Sobald diese unglücklichen Matrosen in Archangel angekommen waren, ließ sie der Herr von Klingstädt, Oberauditeur bey der Admiralität dieser Stadt, vor sich führen, befragte sie über alles, was ihnen begegnet war, und setzte ihre Antwort schriftlich auf: er war entschlossen, diesen Bericht bekannt zu machen. Einige Zeit darauf kam er nach Petersburg, und sah die Erzählung, welche ich abgefaßt hatte: er sagte mir, er fände die meinige vollständiger als diejenige, welche er entworfen hätte, und gab den Vorsatz auf, die seinige bekannt zu machen; er hatte die Gefälligkeit, sie mir mitzutheilen, damit ich aus derselben, wie ich wirklich gethan habe, einige besondere Umstände herausheben möchte, um welche ich die Schiffsleute zu befragen vergessen, und die er von ihnen erfahren hatte. Diese beyden Aufsätze waren in Ansehung der Artikel, über welche

welche